
№ 4 (63), апрель 2019газета группы компаний «Метафракс»

6,9  
млрд рублей 
достиг в ПАО «Метафракс» выпуск 
продукции в I квартале 2019 года. 
Это абсолютный рекорд за все годы 
существования предприятия.
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меТАдИНеА: ПЯТНАДЦАТЬ ЛЕТ УСПЕХА 
И РАЗВИТИЯ

ДВЕНАДЦАТОГО АПРЕЛЯ руководители 
и работники компании, власти, зарубеж-
ные гости, ведущие специалисты пред-
приятий – партнёров собрались в welcome 

– зоне одного из особняков на улице Ленин-
ская Слобода в Москве. В непринуждённой 
обстановке под музыкальное сопровожде-
ние кавер-группы «Moon Blue» гости об-
щались, отведывали напитки и угощения, 
позировали у press wall и становились ав-
торами фантастических узоров краскопада 
в творческом замысле компании «АртНа-
ука». Но вот ведущий Дмитрий Шмаков 
пригласил участников торжества занять 
места в банкетном зале, а на украшенной 
сцене раздался слаженный бой барабанщи-
ков группы «Васильев-Грув».

Продолжение на стр. 2

Ведущий европейский 
производитель 
высококачественных 
синтетических смол для 
деревообрабатывающей, 
строительной, 
металлургической, 
автомобильной и ряда других 
отраслей в торжественной 
обстановке отметил 
15-летие со дня основания. 

дорогИе веТерАНы велИкой оТечесТвеННой войНы, 
ТружеНИкИ ТылА!

увАжАемые землякИ!  
ПрИмИТе сАмые ИскреННИе И ТеПлые ПоздрАвлеНИя  
с ПрАздНИком 9 мАя – дНем велИкой Победы!

В День Победы все мы ощущаем себя причастными этому великому событию, чув-
ствуем гордость за свой народ, его историю. Низкий поклон вам, фронтовики, за про-
явленный героизм на ратном поле, за ваше мужество и бесстрашие! Вы показали все-
му миру несокрушимую силу воли и стремление к Победе. Мы безмерно благодарны 
труженикам тыла, в голод, холод и разруху отдававшим все свои силы для Победы. 

В День Великой Победы желаем всем нашим ветеранам крепкого здоровья, долголе-
тия, внимания и заботы! Пусть вашу жизнь освещают улыбки внуков и правнуков, 
согревает тепло близких людей. Счастья, мира, добра вам! 

Армен Гарслян,  
председатель Совета директоров ПАО «Метафракс» 

Владимир Даут,  
генеральный директор ПАО «Метафракс»
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Продолжение. Начало на стр. 1

«То, что лучшим барабанщи-
ком мира признан британский 
музыкант Джон Бонэм, есть со-
мнения, – заявил ведущий, едва 
стихла барабанная дробь. – Но 
то, что «Метадинеа» – лучший 
производитель формальде-
гидных смол, я уверен на 100 
процентов!». И провёл краткий 
экскурс в историю предпри-
ятия. 

ТРЕТЬЕГО МАРТА 2004 года 
одно из крупных химических 
предприятий Прикамья – ком-
пания «Метафракс» и финский 
концерн «Dynea Cemicals Oy» – 
ведущий разработчик и произ-
водитель клеевых материалов 
учредили в Москве совместное 
предприятие – ООО «Метади-
неа». 

Первую площадку по произ-
водству смол открыли на тер-
ритории ПАО «Метафракс» в 
Губахе: более полугода россий-
ские и финские специалисты 
занимались проектированием, 
возведением и оснащением 
крупнотоннажным оборудова-
нием уникальной для России 
установки. В октябре в Губахе 

состоялась презентация про-
изводственной деятельности 
компании и конференция по 
технологиям производства 
смол. В форуме тогда участво-
вали представители сорока 
компаний и НИИ со всей Рос-
сии. А с ноября вышел на про-
ектную мощность агрегат по 

производству 180 тысяч тонн 
карбамидоформальдегидных 
смол в год, дав старт выпуску 
древесностружечных плит ев-
ропейского качества в России. 

«Метафракс» и Dynea Cemicals 
Oy разработали стратегию по 
созданию в стране двух произ-
водственных площадок с общей 
мощностью более 400 тыс. тонн 
смол разных марок. Первого 
февраля 2006 года в посольстве 
Финляндии состоялась презен-
тация компании «Карбодин» 

– дочерней структуры «Метади-
неа», Dynea Cemicals Oy и АО 
«Карболит» – второй смольной 
площадки, созданной на базе 
«Карболита» в Орехово-Зуеве. С 
этого момента начался устойчи-
вый рост объёмов реализации: с 
1,3 млрд рублей в 2006-м до 13,7 
млрд в 2018-м. В этом году объ-
ём продаж достигнет 14,7 млрд, 
а в 2020-м превысит 15,5 млрд 
рублей.

«СТРАТЕГИЯ НАШЕГО РАЗ-
ВИТИЯ основана на расшире-
нии позиций на рынке смол, а 
также на реализации перспек-
тивной инвестиционной про-
граммы, – заявил гендиректор 
«Метадинеа» Игорь Спасский, 
сердечно поздравив коллег и 
партнёров с корпоративным 
праздником. – В текущую про-
грамму вошли расширение 
ёмкостного парка, завершение 
проекта и ввод в эксплуатацию 
агрегата КФ-2 и монтаж линии 
параллельного дозирования 
формалина, а также модерни-
зация узлов производства азота, 
воздуха, водооборотного цикла, 
энерго- и водоснабжения». 

Гендиректор сообщил, что в 
перспективе заложено произ-
водство фенольных плёнок для 
ламинирования фанеры, вы-
пуск парафиновой (масляной) 
эмульсии, резольной смолы 
для литейной промышленно-

ПяТНАдЦАТЬ леТ усПеХА  
И РАЗВИТИЯ
Ведущий европейский производитель высококачественных синтетических смол для 
деревообрабатывающей, строительной, металлургической, автомобильной и ряда других 
отраслей в торжественной обстановке отметил 15-летие со дня основания. 
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сти и смол без формальдегида. 
Инвестиционная программа 
2018 года достигла 600 млн руб-
лей, а перспективные проекты 
развития оценены в пределах  
1 млрд рублей.

«Производственные площадки 
«Метадинеа» стали пионерами 
современного полностью ав-
томатизированного производ-
ства смол в России, – зачитал 
Игорь Спасский приветствие 
управляющего директора «Ме-
тадинеа» (Австрия) и «Мета-
динеа» (Россия) Ральфа Тойера, 

пожелавшего коллегам здоро-
вья и производственных успе-
хов. – Со дня основания компа-
ния занимает позиции лидера 
в поставках на рынки России 
высококачественных смол, от-
вечающих международным 
экологическим стандартам».

ВЕДУЩИЙ ПРЕДСТАВИЛ 
двух атлетически сложенных 
артистов, явно нарушающих 
правила гравитации: «Встре-
чайте, рекордсмены Книги ре-
кордов Гиннесса и финалисты 
шоу «Минута славы» – Вален-
тин Четверкин и Данил Ка-
луцких с номером «Black and 
White». И едва стихли овации, 
ведущий вернулся к истории 
и к современности компании, 
обратив внимание зала на на-
сыщенный яркими сюжетами 
видеофильм о «Метадинеа». 

Затем ведущий пригласил на 
сцену главу совета директо-
ров ПАО «Метафракс» и ООО 
«Метадинеа» Армена Гарсляна 
и гендиректора «Метафракса» 
Владимира Даута.

«В интернациональном коллек-
тиве научились эффективно 

работать, поэтому юбиляр за 
полтора десятка лет стал лиде-
ром рынка смол и ведущим по-
ставщиком клеевых решений в 
деревообрабатывающей отрас-
ли, в строительстве, в металлур-
гии, в автомобильной и других 
отраслях промышленности, – 
заявил Армен Гайосович. – Я 
благодарен коллегам, стоявшим 
у истоков создания компании, а 
именно Владимиру Дауту, Кё-
сти Силтала, Ристо Лапинлейму, 
Ральфу Тойеру, Олегу Гордиен-
ко, Дмитрию Кравчеку и другим 
сподвижникам». 

Армен Гарслян подчеркнул, что 
эффективная работа юбиляра 
в течение 15 лет обеспечена 
своевременной модернизацией 
производственных мощностей 
и внедрением передовых техно-
логий. «Но основной капитал 

– это квалифицированные, об-
разованные специалисты, ре-
шающие сложные технические 
задачи, – подчеркнул руково-
дитель. – Трудолюбие и иници-
ативность, целеустремлённость 
и энергичность, а главное – вы-
сокая слаженность коллектива 
стали основой успешного ре-
шения нынешних и будущих 
масштабных задач и дальней-
шего развития «Метадинеа», 
группы компаний «Метафракс» 
и благополучия территорий 
размещения – Подмосковья и 
Прикамья». 

«Действительно, ещё пять лет 
назад «Метадинеа» имела про-
изводственную мощность около 
полумиллиона тонн смол в год и 
две производственные площад-
ки со штатом около 250 сотруд-
ников, – обратился к коллегам и 
гостям Владимир Даут. – Сегод-
ня «Метадинеа» эксплуатирует 
уже три площадки – в Губахе, в 

Орехово-Зуеве и в Кремсе. Более 
230 сотрудников подмосков-
ной площадки, обладающей 
мощностями в 380 тысяч тонн 
обеспечивают выпуск карбами-
доформальдегидных, фенолфор-
мальдегидных и меламин-кар-
бамидоформальдегидных смол, 
новолачных смол и пульверба-
келита, а также 37- и 55-про-
центного формалина. Более 70 
работников в Губахе эксплуати-
руют производственные мощно-
сти в 270 тысяч тонн, производя 
карбамидоформальдегидные и 
фенолформальдегидные смолы. 
С 2012 года, когда «Метафракс» 
стал единственным учредителем 
«Метадинеа», чистая прибыль к 
2019 году выросла более чем в 15 
раз». 

ПОДТВЕРЖДАЯ ВЫСОКУЮ 
РОЛЬ «Метадинеа» в произ-
водственной деятельности 
партнёров, с поздравлениями и 
пожеланиями новых успехов в 
развитии производства и укре-
плении деловых отношений к 
работникам компании обра-
тились директор по закупке и 
логистике ООО «Свеза» Борис 
Диденко, гендиректор Югор-
ского лесопромышленного 
холдинга Юрий Краев, пере-
давшие к юбилею памятные 
подарки (на снимке). А также 
глава Орехово-Зуева Геннадий 
Панин, подчеркнувший значи-
мость компании в экономиче-
ской жизни города как добро-
совестного налогоплательщика. 

«Вот так ярко мы подошли к 
кульминации вечера, – объя-
вил ведущий. – У «Метадинеа» 

получился идеальный день 
рождения: собрались коллеги 
и партнёры, прозвучали заду-
шевные поздравления, были 
подарки и сияли улыбки. Но я 
объявляю о выносе празднич-
ного торта с 15 свечами»! И 
пригласил для торжественного 
разрезания угощения для юби-
ляров и гостей Игоря Спасского, 
Армена Гарсляна и Владимира 
Даута. Владимир Александро-
вич, под аплодисменты зала 
разрезал уникальное кулинар-
ное изделие на доли по числу 
участников торжества.

Министерство промышлен-
ности и торговли России по-
здравило предприятие с юби-
леем. Замминистра Виктор 
Евтухов подчеркнул, что «Ме-
тадинеа» является динамично 
развивающейся компанией, а 
её продукция отвечает высоким 
международным экологиче-
ским стандартам. Коллегу под-
держала и первый заместитель 
министра промышленности, 
предпринимательства и торгов-
ли Пермского края Елена Дег-
тярёва, заявившая о значимо-
сти современного предприятия 
для промышленности региона 
и страны. «Я уверена, что на-
копленный вашей компанией 
опыт и уникальные компетен-
ции позволят в дальнейшем 
реализовывать стратегические 
задачи, обеспечат дополнитель-
ный импульс к развитию эконо-
мики Прикамья и страны», – за-
явила Елена Владимировна.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

ДЛЯ РАЗВИТИЯ производства летом 2007 года «Метадинеа» 
заключила контракт с компанией Perstorp на покупку 
агрегата формалина мощностью 67 тысяч тонн в год. И 
уже в апреле 2010-го в Орехово-Зуеве впервые получили 
концентрированный формалин. Расширяя ассортимент 
продукции по технологии Dynea, в апреле 2012-го 
«Метадинеа» запускает в Орехово-Зуеве выпуск пропиточных 
смол. В том же году завершилась реорганизация 
«Метадинеа», в итоге в январе 2013-го к компании 
присоединили АО «Карбодин» и производство новолачных 
смол и пульвербакелита. Благодаря слиянию уставный 
капитал «Метадинеа» вырос с 240 млн до 1 млрд рублей.
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М Е ТА Ф РА К С     кадровая политика

АКТОВЫЙ ЗАЛ был переполнен специ-
алистами, технологами, производствен-
ными мастерами, рабочими. Интерес к 
событию не случаен. Коллектив заметно 
молодеет: если в последние годы средний 
возраст работников превышал 40-летний 
рубеж, то в 2018-м он едва достиг 40 лет. 
И вектор омоложения сохранится на мно-
гие годы, потому что в компании уделяют 
особое внимание работе с молодёжью, её 
профессиональному и карьерному росту, 
обеспечению социальной защищённости 
специалистов и рабочих.

«На постоянной основе у нас трудятся 2203 
человека против 1893 по данным на январь 
2018 года, – сообщил залу заместитель ген-
директора по персоналу и социальным во-
просам Рашид Шакиров. – Это 1190 рабо-
чих, 301 руководитель, 387 специалистов и 
27 служащих. Но основной костяк состав-
ляет молодёжь до 30 лет (325 человек), зре-
лые люди 30-40 лет (593 человека) и 40-50 
лет (548 человек)». 

Почти 94% работников имеют профильное 
образование, 40% (764 человека) – высшее, 
26% (532 человека) – среднеспециальное. 
Компания немало средств тратит на обуче-
ние персонала: в 2018 году направлено 17,5 
млн против 9,5 млн рублей в 2017-м. Толь-
ко на обучение студентов затрачено 14 млн 
против 11 млн рублей. Рабочих готовят в 
УХТК, специалистов – в вузах Перми, Ка-
зани и Екатеринбурга. В 2018-м в вузы на-
правлено 49 студентов, 26 из них учатся по 
контракту, а 23 бюджетника получают от 

мощНый векТор рАзвИТИя 
В компании состоялась 
встреча руководства  
с молодыми работниками 
всех цехов и подразделений. 
В ходе традиционного 
форума участники встречи 
проанализировали 
корпоративную 
культуру, кадровую и 
социальную политику, 
итоги производственной 
деятельности за I квартал, 
а также обсудили технико-
технологический уровень 
производства и перспективы 
развития предприятия  
на ближайшие годы. 

компании стипендию. Всего от компании 
набираются знаний 179 будущих работни-
ков. В вузах на дневном отделении учатся 
148 человек, в том числе 73 бюджетника 
получают стипендию, а 75 человек учатся 
по контракту. На заочном отделении на па-
ритетных условиях учатся 14 работников 
компании, и в УХТК обучаются 17 человек. 
В коллективе уже проявляют знания 38 не-
давних выпускников вузов, ныне – моло-
дых специалистов. 

«Возводится комплекс АКМ, в дирекции 
трудятся 212 строителей и эксплуатацион-
ников, – дополнил Рашид Саидович. – Так, 
в группе эксплуатационников работают 66 
ИТР и 91 рабочий. Но вакансии есть, и нам 
до конца года нужно обеспечить штатную 
численность, приняв 21 ИТР, 117 опера-
торов, 17 лаборантов и 16 ремонтников. 
Ждём выпуска из вузов и колледжа, ищем 
претендентов на родственных предпри-
ятиях Кемерова и Перми».

Заместитель гендиректора подчеркнул, что 
судьбу компании решает мотивирован-
ный, обученный и высокоорганизованный 
рабочий персонал. Руководство осознает 
важность социальных льгот и возмож-
ность удовлетворения карьерных амбиций 
выпускников вузов, недавно влившихся в 
коллектив.

Действительно, социальные выплаты ра-
стут, они уже превысили 46 млн рублей. 
Это материальная помощь, пособия при 
вступлении в брак и в связи с рождением 
ребёнка, детский отдых и разные возна-
граждения. В 2018-м набрались здоровья 

409 работников и 200 ветеранов, на пу-
тёвки компания затратила более 24 млн 
рублей. На оздоровительный отдых детей 
летом в Анапе и в Березниках затрачено 9 
млн рублей. На оздоровление в профилак-
тории – 5 млн рублей, компания оплачива-
ет людям 90% стоимости путёвки. 

Молодёжь охотно занимается спортом. Ба-
скетболистки «Метафракса» стали золоты-
ми призёрами в кубке Губахи, мужчины за-
воевали второе место. «У нашей команды 
второе место в кубке края по мини-фут-
болу, – напомнил Рашид Саидович. – Мы 
завоевали «золото» в чемпионате края по 
хоккею, второе место в чемпионате России 
по дартсу в категории «микст». Мы стали 
серебряными призёрами чемпионата края 
по тяжёлой атлетике среди мужчин, за-
воевали второе место в спартакиаде Рос-
химпрофсоюза и ещё ряд призовых мест в 
перечне престижных турниров». 

– Мы опираемся на традиции, сложившиеся 
в компании за 60 с лишним лет, – пояснил 
Рашид Саидович. – Это ответственность 
работника за порученное дело, высокая 
трудовая дисциплина и эффективная со-
циальная политика. В компании вопло-
щается программа развития персонала до 
2020 года. В частности, предусмотрен в 
этом документе и рост мотивации молодё-
жи к наращиванию деловых качеств. Эту 
программу совет директоров назвал стра-
тегической на ближайшие годы.

Под планированием в компании понимают 
создание штата кандидатов на замещение 
должностей, которые будут высвобожде-
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ны до 2020 года. Ставка делается на моло-
дые, энергичные и профессионально хо-
рошо подготовленные кадры. В этом году 
стартовала новая программа подготовки 
кадрового резерва руководителей 1-го и 
2-го уровней. С сентября прошлого по май 
этого года участники программы в рамках 
подготовки резервистов изучают обще-
экономические дисциплины и управлен-
ческие компетенции, участвуют в реализа-
ции проектных и групповых работ. 

Для выявления перспективной молодё-
жи в компании проводятся конкурсы на 
лучшие научно-технические работы сре-
ди молодых специалистов. В 2018 году на 
конкурс была представлена дюжина работ. 
Лидерами признаны инженер-метролог 
Екатерина Величко (первое место) и тех-
нолог цеха аммиака комплекса АКМ Иван 
Колыхматов.

«Вы, молодёжь, – активная часть коллек-
тива нашей развивающейся компании, 

– заявил Рашид Саидович, завершая до-
клад. – Поэтому особое внимание уделя-
ется вашей адаптации на рабочем месте, 
повышению квалификации, организации 
досуга, решению жилищно-материальных 
проблем, охране здоровья и другим вопро-
сам, влияющим на кадровую политику. От 
вас требуется добросовестный труд, рост 

квалификации и неустанное повышение 
знаний и навыков». 

ГЕНДИРЕКТОР ВЛАДИМИР ДАУТ со-
общил об успехах и достижениях группы 
«Метафракс», об ассортименте выпускае-
мой продукции, о растущих объёмах вы-
ручки. В деталях была раскрыта суть ин-
вестиционных проектов, большая часть из 
которых будет воплощена до 2020 года, а 
в перспективе и к 2030 году. Они выведут 
компанию на новый уровень производства. 
Владимир Александрович назвал повыше-
ние качества и объёма знаний для молодё-
жи приоритетным направлением кадровой 
политики компании.

«2018 год для нас был самым лучшим за 
всю историю нашего предприятия, – за-
явил гендиректор. – Но и первый квартал 
этого года выглядит благополучным. Так, 
за три месяца компания произвела товар-
ной продукции на рекордную сумму 6,9 
млрд рублей, на 12% превысив уровень 
первого квартала 2018-го. По большинству 
продуктов объём их производства превы-
сил бюджетный показатель». 

По словам руководителя, выручка от ре-
ализации готовой продукции по итогам 
квартала тоже достигла рекорда в 6,5 млрд 
рублей, на 308 млн рублей перекрыв дости-

жение прошлого года. Превысил плановые 
показатели и объём реализации практиче-
ски всех видов выпускаемой продукции. 

«По производству метанола нам нет рав-
ных в России, а по многим продуктам мы 
не только лидируем, но и наращиваем 
объёмы производства, – подчеркнул ру-
ководитель. – Поэтому в ближайшие годы 
проблема кадров станет более актуальной 
из-за напряжённой инвестиционной про-
граммы. Нет нам равных по уровню техни-
ко-технологического развития, но готовых 
кадров ждать неоткуда. Поэтому молодую 
смену предстоит активно готовить и со-
вершенствовать в профильных учебных 
заведениях и на рабочих местах, чтобы со-
хранить и нарастить мощный вектор раз-
вития». 

Встреча завершилась пожеланиями мо-
лодёжи активнее участвовать в произ-
водственной и корпоративной жизни 
компании. «Я желаю вам многолетнего 
и плодотворного труда на «Метафраксе», 
укреплять добрую славу и мощь компании, 
развивать своё мастерство в выбранной 
профессии!» – пожелал молодым соратни-
кам Владимир Даут. 

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

 
 итоги конкурса     П Р О Ф С О Ю З Н А Я  Ж И З Н Ь

В конкурсе участвовали компании «Метафракс», «Автотранскалий», 
«Уралкалий», два филиала ОХК «Уралхим» – «Азот» и «ПМУ». По 

итогам года выполнены условия соглашений по охране труда в части 
обеспечения требуемых бытовых условий почти во всех компаниях. 
Например, в ПАО «Метафракс» все бытовые помещения соответ-
ствуют нормативам. В гардеробных комнатах установлены шкафы 
для хранения СИЗ. Есть фены и устройства для сушки рук, скамьи с 
мягким покрытием, подставки для сушки полотенец и других принад-
лежностей, есть напольные весы и помещения для обогрева. 

За достижение наилучших показателей в смотре-конкурсе пред-
приятий президиум присудил первое место участку хозяйствен-
ного обслуживания ТХЦ ПАО «Метафракс» (начальник участка 
Андрей Кокшаров, глава цехкома Марина Смирнова). 

Победителю вручёны диплом крайкома профсоюза и денежная премия.

Людмила КРАСНЫХ,  председатель профкома ПАО  «Метафракс» 
Фото из архива профкома

НАгрАдА РОСХИПРОфСОюЗА 
Президиум Пермской краевой организации профсоюза работников химических отраслей 
промышленности утвердил итоги смотра-конкурса на лучшее санитарно-бытовое 
обслуживание работников предприятий в 2018 году. 
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Долгожданный спортивный объект 
возведён с подачи воспитанника 
губахинской ДЮСШ, двукратного 

обладателя Кубка Гагарина, чемпиона мира, 
форварда СКА Евгения Кетова при содей-
ствии благотворительного фонда Елены 
и Геннадия Тимченко, муниципальных и 
краевых властей. 

В ЦЕРЕМОНИИ ОТКРЫТИЯ участвова-
ли губернатор края Максим Решетников, 
заместитель гендиректора благотворитель-
ного фонда Игорь Барадачев, глава совета 
директоров ПАО «Метафракс», депутат 
Законодательного собрания края Армен 
Гарслян, глава Губахи Николай Лазейкин, 
заслуженный мастер спорта Евгений Ке-
тов и президент краевой федерации хоккея 
Алексей Чикунов. Понятно, что без под-
держки градообразующего предприятия 

– ПАО «Метафракс» – возведение вряд ли 
состоялось бы: руководители фонда хотели 
знать, что арену будут содержать и она бу-
дет востребована спортивной обществен-
ностью. Гости вручили юным хоккеистам 
сертификаты на закупку экипировки и по-
желали успехов в спорте. 

Стоимость комплекса превысила 240 млн 
рублей, из них более 191 млн – это средства 
благотворительного фонда, ещё около 38 
млн – краевые средства, а 11 млн – деньги 
муниципалитета. С учётом олимпийских 
стандартов здесь обустроена хоккейная 
коробка канадского образца 56х28 метров, 

действуют система микроклимата и ледо-
вый комбайн. Помимо ледового поля здесь 
предусмотрены зал физподготовки, под-
собные помещения и пункт проката конь-
ков. Арена позволит заниматься полусотне 
спортсменов и вместить три сотни зрите-
лей. В планах спортивных организаторов 

– создать секцию фигурного катания в Губа-
хе. Будет здесь организована и парковка на 
сотню автомобилей. 

МАКСИМ РЕШЕТНИКОВ отметил вы-
сокое качество объекта и сообщил, что 
помимо Губахи подобные сооружения 
действуют в Перми, Краснокамске, Крас-
новишерске, Чайковском и Александров-
ске. Армен Гарслян вручил сертификат 
губахинской команде от компании «Ме-

тафракс» и пожелал юным хоккеистам до-
стойно продолжить дело Евгения Кетова. 

В этот же день состоялся финал Кубка губер-
натора края по хоккею среди игроков 2008-
2009 годов рождения: в решающем матче 
встретились пермский «Рубин» и губахин-
ская ДЮСШ. Поединок носил острый для 
губахинцев характер, их команда по итогам 
двух периодов проигрывала 0:4. Но в послед-
нем периоде губахинцы собрались и за счи-
танные минуты забили пермякам три гола 
подряд, те в ответ успели провести лишь пя-
тую шайбу. Счёт 5:3 гарантировал губахин-
цам второе место в региональном турнире.

Сергей МАРИНЦЕВ 
Фото автора

сПорТкомПлекс ОЛИМПИЙСКОГО 
УРОВНЯ
Спортивная общественность Губахи пережила волнующее событие: в торжественной 
обстановке сдана в эксплуатацию крытая ледовая арена. 

Губернатор края Максим РЕШЕТНИКОВ вручает переходящий приз капитану 
команды «Рубин» (г. Пермь)
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признание   М Е ТА Д И Н Е А

В торжественной обста-
новке первым поздра-
вил орехово-зуевцев 

с праздником глава округа 
Геннадий Панин. «Различают 
понятия «работать» и «тру-
диться», – отметил он. – Рабо-
тать можно по-разному, а вот 
трудиться – только с полной 
самоотдачей. Прививать ува-
жение к труду необходимо с 
самого детства. Орехово-Зу-
ево – наш дом, и если мы с 
вами научимся уважать труд 
друг друга, то будем жить в 
комфортном, чистом, лучшем 
на земле городе».

Теплые и искренние слова при-
знательности адресовали тру-
женикам округа заместитель 
министра энергетики Москов-
ской области Владимир Мель-
ник и депутат областного пар-
ламента Эдуард Живцов.

Один за другим поднимались 
на сцену для награждения 
лучшие сотрудники и трудо-
вые коллективы городских 
предприятий. Громкими апло-
дисментами приветствовали 
собравшиеся и генерального 
директора ООО «Метадинеа» 
Игоря Спасского, получив-

ТрудИТЬся С ПОЛНОЙ САМООТДАчЕЙ 
19 апреля в Орехово-Зуеве прошел 
традиционный праздник труда Подмосковья. 
В Зимнем театре на церемонию чествования 
собрались лучшие работники предприятий, 
учреждений и организаций города, а также 
лауреаты областных конкурсов. 

шего из рук Эдуарда Живцо-
ва благодарственное письмо 
Московской областной думы 
коллективу компании. Эта 
награда – заслуженный знак 
признания труда всех работ-

ников компании «Метади-
неа», которая вносит весомый 
вклад в развитие родного го-
рода. 

Ольга ИВАНОВА

В форуме участвовали ведущие про-
изводители древесных плит и смол 
России и Беларуси, поставщики 

оборудования и материалов, учёные, пре-
подаватели и студенты вуза. Гендиректор 
«ВНИИДРЕВ» Александр Шалашов и стар-
ший менеджер StepChange Consulting Алек-
сей Бесчастнов проанализировали состоя-
ние и перспективы рынка плит. Раскрывая 
тему расширения сырьевой базы древесно-
плитного производства, заведующий кафе-
дрой технологии древесных и целлюлозных 
композиционных материалов профессор 
Адольф Леонович предложил новые источ-
ники сырья. А начальник ЦЗЛ ОАО «Ви-
тебскдрев» Иван Грошев, анализируя си-
туацию на рынке фанеры и смол на основе 
формальдегида в Беларуси, заявил, что на 
основе смолы производства «Метадинеа» 

его компания получила сертификат для по-
ставок плит МДФ мебельной фирмы ИКЕА. 
Широко была рассмотрена и проблема свя-
зующих и возможность снижения токсич-
ности древесных плит. Ведущий инженер 
вуза Сергей Вьюнков поделился итогами 
синтеза карбамидоформальдегидных смол 
с мольным соотношением менее одного, за-
явив о роли карбамида при отверждении 
КФС. 

Мне выпала честь раскрыть тему сниже-
ния эмиссии формальдегида из древесных 
плит и сообщить о вступлении в силу с 1 
января 2020 года нового стандарта изме-
рения эмиссии формальдегида и летучих 
органических соединений в Германии (DIN 
EN 16516), но предел эмиссии формальде-
гида останется прежним: 0,124 мг/м3 возду-

учЁНые И ПРОИЗВОДСТВЕННИКИ
В Санкт-Петербургском государственном лесотехническом 
университете им. Кирова состоялась XXII международная 
научно-практическая конференция «Древесные плиты: теория 
и практика». 

ха. Наша компания готова к изменениям и 
может предложить новые решения для вы-
пуска плит. Интересные сообщения о раз-
работках новых продуктов сделали ведущие 
специалисты компаний Spraying Systems Co, 
GreCon, BASF, Huntsmann и завода техниче-
ских дисперсий «Ладожский». Был очеви-
ден интерес участников к новым решениям, 
хотя не все они были отработаны на прак-
тике в производственном масштабе. 

Желаем выпускникам вуза и начинающим 
специалистам плодотворного сотрудниче-
ства с компаниями химической промыш-
ленности. Наша компания приглашает 
студентов лесотехнического университета, 
других химических и лесных вузов для 
учебной практики на производственные 
площадки в Орехово-Зуеве и Губахе, будем 
рады видеть их в качестве своих новых со-
трудников.

Евгения БАЛАХОНОВА, 
ведущий технический специалист  

по смолам для древесных плит  
ООО «Метадинеа»
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Для молодых специалистов и пред-
ставителей кадрового резерва день 
выдался волнительным, а для членов 

комиссии – насыщенным и плодотворным. 
Сразу два финала пришлось им оценить и 
в каждом назвать победителя. Лучшие про-
екты как среди молодых специалистов, так 
и среди резервистов были представлены вы-
сокой экспертной команде, в состав которой 
вошли первый заместитель гендиректора 
компании Виктор Майер (председатель ко-
миссии), технический директор Александр 
Вдовин, заместитель гендиректора по финан-
сам и экономике Елена Ветлужских, коммер-
ческий директор Андрей Давыдов, директор 
по техническому развитию Эдуард Еремеев и 
заместитель гендиректора по персоналу и со-
циальным вопросам Рашид Шакиров.

молодые НовАТоры 

В ЭТОМ ГОДУ в рамках конкурса на луч-
шую научно-техническую работу 15  мо-
лодых специалистов из различных цехов 
и подразделений компании представили 
свои проекты. В финальный этап вышли 
только четыре работы, они и были предло-
жены на рассмотрение комиссии. 

Экономист планово-экономического от-
дела Алена Ивонина презентовала экс-
пертам разработанный алгоритм форми-
рования тарифа на транспортные услуги, 
оказываемые ПАО «Метафракс» на подъ-
ездных железнодорожных путях. Не-
обходимость решения данного вопроса 
возникла после присоединения к компа-
нии ОАО «Губахатранспорт». В итоговой 
работе молодого специалиста представ-
лено техническое задание для «Метаф-
ракс-Информа», которое на сегодняшний 
день реализовано: разработан отчет, ко-
торый обеспечивает установление еди-
ного механизма формирования тарифов 
на транспортные услуги, требуемые ми-
нистерством тарифного регулирования и 
энергетики Пермского края, автоматиче-
скую консолидацию данных и формиро-
вание тарифа на подачу и уборку вагонов 
и маневровые работы. Рассчитанный по 
данной методике тариф представлен в 
краевое министерство тарифного регули-
рования и энергетики на утверждение.

Проект по «Совершенствованию системы 
управления документами в области стан-
дартизации ПАО «Метафракс» представи-

ла на суд жюри инженер по сертификации 
ПТО Валерия Парфенова. Предложенная 
ею электронная система согласования до-
кументов по стандартизации на сегодняш-
ний день также находится на стадии реа-
лизации. Разработка системы завершена и 
в ближайшее время будет введена в опыт-
ную эксплуатацию. По словам молодого 
специалиста, предложенная система уско-
рит процесс согласования, позволит отраз-
ить всю историю согласования, увеличить 
количество согласующих лиц, и даст гаран-
тию того, что проект будет рассмотрен все-
ми, кому был направлен. Данную систему 
можно использовать и для согласования 
других документов компании. 

МАСТЕР УЧАСТКА обслуживания  
КИПиА вспомогательных цехов ЦОРАСУ 
Олег Лысогор свою научно-техническую 
работу посвятил теме «Диспетчеризация 
КНС-2 и модернизация системы учета 
промышленных стоков». Проработав не-
достатки работы канализационной на-
сосной станции (КНС-2) предприятия, в 
частности территориальную удаленность 
и наличие на объекте оборудования, от-
каз которого может привести к серьезным 

ФИНАлы годА
Сразу две финальные защиты прошли 23 апреля в компании «Метафракс». Был определён 
победитель традиционного конкурса на лучшую научно-техническую работу среди молодых 
специалистов предприятия. А также назван лучший проект в рамках программы обучения 
управленческого кадрового резерва.

 Участники финала конкурса проектов среди представителей управленческого кадрового резерва и члены комиссии
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нарушениям в процессе очистки стоков, 
он определил необходимость внедрения 
системы диспетчеризации, то есть дистан-
ционного контроля КНС-2. Более того, для 
усовершенствования системы учета пром-
стоков молодой специалист предложил ее 
модернизировать путем установки допол-
нительных расходомеров и шкафа учета 
теплоэнергоресурсов с оборудованием для 
связи станции с отделением ПСВ и сетью 
предприятия. Данные решения, по мне-
нию Олега Сергеевича, позволят обеспе-
чить оперативный контроль и управление 
работой КНС-2, предупредить аварийные 
ситуации на станции и избежать утечек 
промстоков. 

ЕЩЕ ОДИН ФИНАЛИСТ – инженер-кон-
структор проектного отдела Антон Кочен-
гин представил комиссии проект под на-
званием «Разработка системы охлаждения 
парогазовой фазы после обработки желез-
нодорожного транспорта». В ходе работы 
им было рассмотрено несколько вариан-
тов системы охлаждения, проведены необ-
ходимые расчеты и выбран лучший способ 
охлаждения парогазовой смеси. Итогом 
всей работы стал готовый для реализации 
проект.   

Все представленные на финальный этап 
научно-технические работы вызвали не-
поддельный интерес у членов комиссии. 
Подводя итоги, эксперты долго совеща-
лись, обсуждали, аргументировали. Ре-
шением комиссии лучшей научно-техни-
ческой работой был назван проект Олега 
Лысогора. Председатель комиссии Виктор 

Майер поблагодарил всех участников и на-
градил каждого грамотой и подарком. Бо-
лее того, всех финалистов ждут денежные 
премии в размере 10 тыс. рублей, а победи-
теля – 15 тыс. рублей.

будущИе руководИТелИ 
геНерИруюТ ИдеИ

Не успели молодые специалисты отойти 
от финального испытания, как их место в 
актовом зале заняли представители управ-
ленческого кадрового резерва. Перед этим 
будущие руководители в рамках програм-
мы обучения прошли долгий и тернистый 
путь лекций, домашних заданий, тестов, 
индивидуальных программ. Наступил 
этап проектной деятельности, на котором, 
объединившись в команды, им предстоя-
ло разработать и представить жюри свои 
проектные работы. На первом круге 13 
сборных презентовали свои проекты ко-
миссии из ведущих специалистов компа-
нии. В финал вышли только три проекта, 
которые и были заслушаны в этот день.

Команда «ЭДМ», состоящая из электри-
ка, диагностика и двух механиков, пред-
ставила на суд комиссии «Согласованный 
ремонт». В рамках своего проекта авторы 
Алексей Забаев, Андрей Леготкин, Андрей 
Гончаров и Дмитрий Воротынов прора-
ботали комплекс предложений, куда вхо-
дит создание единой номенклатуры обо-
рудования, единых графиков ремонтов, 
единой базы и обеспечение поступления 
информации ко всем заинтересованным 
службам. Такой комплексный подход всех 
служб, по мнению команды, позволит зна-
чительно снизить простои оборудования 
в ремонте, улучшить качество ремонта, 
снизить вероятность выхода техники из 
строя.  

ТЕМА РЕМОНТОВ оборудования стала 
основополагающей и для следующей ко-
манды резервистов, назвавшей себя «Об-
рРемПлан». Дмитрий Коцолайнен, Сергей 
Шилков, Татьяна Охлянова, Наталья Ла-
тышева и Александр Рылов презентовали 
комиссии электронную систему плани-
рования ремонтов оборудования. Реали-
зовать свой проект команда планирует 
посредством ЕАМ-системы – автоматизи-
рованной системы управления основны-
ми фондами. Этому предстоит большая 
и серьёзная работа по созданию единого 
электронного каталога оборудования, 
базы данных эксплуатационной докумен-
тации, каталога запасных частей и мате-
риалов для ремонта, на основе которых 
автоматически будут формироваться гра-
фики ППР, дефектные ведомости, заявки 
на диагностику и балансировку, заявки на 

запасные части и материалы, формиро-
ваться отчеты. Данная система позволит 
повысить эффективность планирования 
и учета ремонтов, создать единую элек-
тронную базу данных на оборудование, 
оптимизировать бизнес-процессы ремон-
та и снизить затраты на проведение ре-
монтных работ. 

Участники третьей команды под назва-
нием «Тур де Фракс» обеспокоились без-
опасностью передвижения по территории 
предприятия пешеходов и автотранспор-
та и разработали проект «Эффективная 
логистика на производственной площад-
ке». В данной работе Дмитрий Бердников, 
Виталий Патласов, Ислам Ахметзянов и 
Алексей Юдинцев предложили целый ряд 
мероприятий по организации дорожно-
го движения на территории компании. В 
частности, установить дорожные знаки 
приоритета, нанести разметку «зебра», 
обустроить дополнительные пешеходные 
дорожки. Для удобства передвижения 
водителей сторонних организаций по 
трем сильно нагруженным маршрутам (к 
складам цеха пентаэритрита, к наливным 
эстакадам формалина и «Метадинеа» и 
к производственному  корпусу «Мета-
динеа») коллеги порекомендовали уста-
новить указатели и дополнительно при 
въезде на КПП выдавать маршрутные 
карты. Также в районе КПП-2 установить 
цифровое табло с громкоговорящим со-
провождением, которое будет информи-
ровать водителей о разрешении движения 
для досмотра и следования по маршруту. 
Реализация проекта позволит комфортно 
и безопасно передвигаться по территории 
предприятия как водителям, так и пеше-
ходам, снизить травматизм и повысить 
имидж компании.

– Все темы актуальные, интересные. Проект, 
предложенный командой «Тур де Фракс», 
нужно обязательно воплощать, думаю, 
уже в следующем году мы этим обязатель-
но займемся. Цель, поднятая командой  
«ОбрРемПлан», понятна, руководством 
задача по созданию единой электронной 
системы уже поставлена, «дорога» будет 
большая и трудная. Уверен, что все заду-
манное мы обязательно сможем реализо-
вать. Проект команды «ЭДМ» нам понра-
вился своей новизной, подходом к делу, 

– отметил, озвучивая итоги, председатель 
комиссии Виктор Майер. – Голоса наши 
разделились, но большего результата до-
билась группа «ЭДМ», с чем ее и поздрав-
ляем. Всем желаем творческих успехов и не 
останавливаться на достигнутом.

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора
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Финальный момент конкурса работников ЦОРАСУ: замначальника цеха Дмитрий БЕРДНИКОВ (слева) и начальник отдела 
автоматизации и метрологии Борис ГЕРШОНОК поздравили лидеров первенства.  
В центре – Тимофей ХУДЯКОВ (первое место), слева – Игорь ШВЕЦОВ (второе место), справа –  Андрей ВАСИЛЬЕВ (третье 
место)

Слесарь КИПиА Анна ЧАЛКОВА успешно выполнила 
непростое конкурсное задание

Конкурсант Алексей ПОПОВ проводит подключение 
вторичного преобразователя «Радон»

Электросварщики Валерий ПОПОВ и Василий БОСЫЙ 
уточняют нюансы обработки конкурсной детали 
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Слесарь Алексей БОЛОТОВ одним из первых успешно 
выполнил конкурсное задание

Слесарь КИПиА Никита РОНЖИН выпоняет конкурсное 
задание по газовому анализу

И.о. мастера участка Михаил ПЕТРОВ и мастер участка 
Вера АРДАВИЧУС контролируют выполнение конкурсного 
задания слесарем Сергеем СУДНЕВЫМ

Члены конкурсной комиссии оценивают качество деталей, 
изготовленных слесарями

Токарь Семен ШИШАК мастерски выполняет конкурсное 
задание

Сварщик Валерий ПОПОВ проводит обработку сварного шва

Токарь Сергей КОТОМЦЕВ производит замер детали  
для последующей обработки
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Лидерами конкурса среди аппаратчиков и операторов 
признаны Игорь КОЛПАЩИКОВ (в центре), Сергей КОСТИН 
(слева, второе место) и Илья ХАСАНОВ (справа, третье место)

Технический директор Александр ВДОВИН и инженер ПТО 
Елена ГУБЕНКО подводят итоги напряжённого конкурса 
среди работников основных профессий

Члены конкурсной комиссии поздравляют с хорошими 
результатами участников первенства среди машинистов, 
аппаратчиков и операторов

Практические задания у водителей автопогрузчиков 
включали в себя погрузку (разгрузку) с ювелирной 
точностью поддонов с условным грузом и 
маневрирование в условиях ограниченного пространства

В конкурсе мастерства среди водителей автопогрузчиков участвовали пять работников цеха пентаэритрита с формалином 
(уротропином) и четверо работников транспортно-хозяйственного цеха. Все конкурсанты проявили высокие навыки  
в работе, но лидерами признаны Иван АСТАПОВ (ТХЦ, первое место), Сергей ТАШЛЫКОВ (цех пентаэритрита, второе место)  
и Ринат САФИН (ТХЦ, третье место)
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Турнир организовал За-
падно-Уральский го-
ловной аттестационный 

центр НАКС с подачи Перм-
ского национального исследо-
вательского политехнического 
университета и совета главных 
сварщиков края при поддержке 
Западно-Уральского управле-
ния Ростехнадзора. 

ЧЕСТЬ ПРЕДПРИЯТИЙ от-
стаивали 45 сварщиков из 
компаний «ЛУКОЙЛ-Пермь», 
«Уралкалий», «Пермские мото-
ры», НПО «Искра», «ЧМЗ», «ПЗ 
«Маш», «Новомет – Пермь», 
«ПЗСП», Усольского калийно-

го комбината, Очёрского маш-
завода и других предприятий. 
Нашу компанию представляли 
сварщики ПОРОТЦ Владимир 
Дорожевец и Николай Семёнов. 

Конкурс состоял из теоретиче-
ской и практической частей. В 
теории за 25 минут предстоя-
ло ответить на 25 вопросов по 
сварочному производству. А 
на практике – с высоким каче-
ством заварить контрольное 
сварное соединение за опреде-
лённое время. 

ВЛАДИМИР ДОРОЖЕВЕЦ стал 
первым призёром в номинации 

«Ручная аргонодуговая сварка не-
плавящимся электродом» и «Руч-
ная дуговая сварка покрытыми 
электродами пластин». Николай 
Семёнов занял третье место в но-
минации «Ручная дуговая сварка 
покрытыми электродами пла-
стин». В итоге наши работники 

вошли в сборную команду края 
для участия во Всероссийском 
конкурсе сварщиков. 

Алексей ФЁДОРОВ,  
начальник лаборатории  
технического контроля  
и исследования металла

лучшИе в ПрИкАмЬе
На базе Пермского политехнического колледжа 
состоялся XII конкурс профессионального 
мастерства сварщиков Прикамья и краевого 
центра в честь именитого земляка Николая 
Славянова. 

форум     Г Р У П П А  М Е ТА Ф РА К С

Собравшись в кон-
ференц-зале отеля 
«Амакс», коллеги про-

анализировали цели и задачи, 
поставленные перед юриста-
ми руководством группы. Ди-
ректор по правовым вопро-
сам ПАО «Метафракс» Симон 
Вихнин огласил приветствие 
главы совета директоров ком-
пании Армена Гарсляна и со-
общил о проектах повышения 
эффективности правовой за-
щиты бизнеса, реализуемых в 
этом году. Юристы «ТД «Ме-
тафракс» Александр Горин и 
Вячеслав Осиновских осве-
тили аспекты учета судебных 

разбирательств с участием 
предприятий группы и ис-
пользование опыта их компа-
нии по заключению догово-
ров на основе общих условий 
поставки, опубликованных на 
корпоративном сайте. Началь-
ник отдела договорной работы 
«Метафракса» Дмитрий Луц 
сообщил о применении новых 
информационных технологий 
и коммуникаций в работе. На-
чальник юридического отдела 
дирекции АКМ Татьяна Холои-
мова раскрыла статус реализа-
ции инвестиционного проекта. 
Доклады вызвали отклик кол-
лег, обсудивших ряд вопросов. 

Юристы стали участниками 
тренинга по теме «Решение 
сильно неопределённых за-
дач». Профессиональный тре-
нер Татьяна Нелюбина подели-
лась знаниями об управлении 
сложными системами для до-
стижения требуемых результа-
тов. Юристы, часто решающие 
проблемы в отсутствии право-
вой определенности, с интере-
сом восприняли изложенные 
материалы и поблагодарили 
тренера. 

– Конференции стали доброй 
традицией: нам важно со-
вместно определять клю-

чевые направления для со-
вершенствования работы 
юридических служб группы, 

– заявил «Химии без границ» 
Симон Вихнин. – Кроме того, 
на форумах коллеги делят-
ся положительным опытом, 
позволяющим каждому пред-
приятию применять эффек-
тивные практики. Считаем 
тренинг полезным, будем и 
впредь искать нестандартные 
формы повышения квалифи-
кации и личностного развития 
коллег. 

Подготовил к публикации 
Сергей МАРИНЦЕВ

юрИсТы сверяюТ чАсы  
И РАЗВИВАюТ НАВЫКИ
В Перми состоялась ежегодная конференция юристов с участием представителей юридических 
служб всех компаний группы. 
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Компания ведет системную и грамот-
ную кадровую политику, мотивируя 
выпускников после учебы возвра-

щаться в родной город. Молодежный фо-
рум – отличная площадка для реального 
диалога между будущими выпускниками 
школ, УХТК, педагогами и специалистами 
компании. Это возможность познакомить-
ся с предприятием, побывать на производ-
стве и, возможно, определиться с выбором 
своего профессионального пути. 

– В ПЯТЫЙ РАЗ мы приглашаем школьни-
ков на этот форум. Подобные мероприятия 
для нас очень важны и необходимы. Я уве-
рен, что именно вы в ближайшем будущем 
станете драйвером развития не только на-
шего предприятия, но и всей Губахи. Мож-
но ли быть успешным и мотивированным, 
живя в небольшом городе? На этот вопрос 
мы сегодня хотим услышать ответ от вас. 
Все дискуссионные площадки так или ина-
че выстроены вокруг этой темы. Убежден 

– каждая из них будет для вас полезной. 
Желаю вам успеха и плодотворной рабо-
ты, – поприветствовал участников форума 
заместитель генерального директора по 
персоналу и социальным вопросам ПАО 
«Метафракс» Рашид Шакиров. 

И действительно, в ближайший час уча-
щихся, педагогов и родителей ждала очень 
интересная и насыщенная программа. Для 
участников форума, которых в этом году 

собралось более сотни, были открыты сра-
зу семь разноформатных дискуссионных 
площадок. Но прежде чем ребята разо-
шлись по своим локациям, их напутство-
вала замглавы администрации Губахин-
ского округа по вопросам организации 
управления и внутренней политики Алла 
Самара. «Формат форума позволяет по-
смотреть на себя с разных сторон, понять 

– что для меня малая родина, выстроить 
траекторию своего прыжка во взрослую 
жизнь. Сегодня я очень хочу получить 
от вас обратную связь, узнать ваши креа-
тивные идеи по развитию Губахи, а также 
выяснить точку зрения, чего не хватает в 
нашем муниципалитете, чтобы успешно 
здесь жить, работать и развиваться». 

В ХОДЕ РАБОТЫ ПЛОЩАДОК оказалось, 
что отведенного часа ребятам едва хвати-
ло, время за конструктивным общением, а 
порой и жаркими дискуссиями пролетело 
незаметно. Участники первой дискуссион-
ной площадки «Ставка на молодежь» за это 
время успели познакомиться с молодежной 
организацией «Метафракса», ее деятель-
ностью, поиграть и даже сгенерировать 
три новых проекта. Модератор площадки 

– председатель МО компании Галина Ефи-
менко, а также молодые специалисты Иван 
Гагарин, Наталья Половинченко и Алек-
сандр Гром подробно рассказали ребятам 

о трех основных направлениях работы 
молодёжной организации: волонтерстве, 
спорте и культурно-массовой работе. В 
рамках проведенной ими интерактивной 
игры ребята создали три проекта по каж-
дому из этих направлений. Каждый из них 
готов быть реализованным.

НАСТОЯЩАЯ ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ 
БИТВА разгорелась на дискуссионной 
площадке «Химикум». «Такое название 
было выбрано не случайно – здесь обя-
зательно присутствует слово «ум», и по-
скольку форум проводит «Метафракс», 
без химии никуда. Химии в игре был дей-
ствительно много, но, как отметили ребя-
та, химии много не бывает, – отозвалась о 
работе участников модератор площадки 
Наталья Зиатдинова. – Впервые за пять лет, 
что проводится форум, мы не смогли опре-
делить победителя. Итог игры решил аук-
цион продукции компании «Метафракс», 
в результате которого самой находчивой 
оказалась команда с необычным названи-
ем «56-14». 

– Сказать, что было интересно, – ничего не 
сказать. Это была захватывающая битва, 
нас ждали задания разного уровня, и все 
они были связаны с химией и предприяти-
ем. Мы очень рады, что выиграли схватку, 
а это было очень непросто. Получили яр-

дИАлог  
о будущем
30 марта свои двери открыл 
молодежный форум «Старт 
в будущее. Новые горизонты». 
Форум проходит уже в 
пятый раз, и все это время 
основным его организатором 
выступает компания 
«Метафракс». Традиционно 
участие в мероприятии 
приняли старшеклассники 
округа, учащиеся Уральского 
химико-технологического 
колледжа, представители 
педагогического сообщества 
города, специалисты компании. 
Второй год участниками 
форума становятся родители. 

Участники лабораторного практикума «Химия без границ»
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кие эмоции и отличные подарки от пред-
приятия. Спасибо Наталье Рафисовне и 
«Метафраксу»! – поделились впечатления-
ми победители «Химикума». 

К слову, памятные подарки организаторы 
вручили самым активным участникам на 
каждой из площадок. Активных ребят на 
форуме было действительно много. Сразу 
несколько проблемных вопросов отцов и 
детей взялись решить участники дискус-
сионной площадки «Новое поколение вы-
бирает». А помогали им в этом модераторы 

– педагог-психолог НОЦ Аниса Шайдулли-
на, начальник сектора подбора и адапта-
ции персонала ПАО «Метафракс» Лариса 
Хомутова и молодые специалисты компа-
нии Дарья Шулепова, Екатерина Величко, 
Иван Колыхматов и Яна Астапова. 

 – Основной темой нашей дискуссии стали 
поколения. Рассуждали о разнице, пробле-
мах, общении между собой представителей 
старшего и молодого поколений. Каждый 
для себя определил, над чем ему нужно по-
работать, чтобы в будущем успешно реали-
зовать себя и в профессии, и в жизни. Осо-
бенно понравилась игра, которая прошла 
в формате собеседования между работода-
телем и будущим работником. Этот опыт 
нам обязательно пригодится, – поделились 
участники площадки. 

Один из главных и актуальных вопросов 
форума подняли участники дискуссион-
ной площадки под названием «Развитие: 
за и против». Вместе с бессменным модера-
тором, педагогом НОЦ Ириной Сватовой, 
ребята обсудили перспективы развития 
малого города. Участники не только обо-
значили проблемы нашей территории, но 
и предложили ряд проектов и акций, кото-
рые они сами в силах реализовать. «Каж-
дый выбирает для себя, где ему комфор-
тно жить, где он сможет состояться как 
личность и как профессионал. Это может 
быть мегаполис, менее крупный город, но 
в любом случае для каждого из нас Губаха 
останется нашей малой родиной, которую 
мы будем всегда любить», – подвели итог 
дискуссии ребята. 

ЕЩЕ ОДНОЙ ХИМИЧЕСКОЙ ПЛОЩАД-
КОЙ стал лабораторный практикум «Хи-
мия без границ». Правда, здесь пришлось 
не отвечать на вопросы, а задавать их. По-
пасть в центральную производственную 
лабораторию «Метафракса» удается не-
многим школьникам. Для тех из них, кто 
планирует связать свое будущее с химией, 
это отличный практический опыт. Специ-
алисты лаборатории подробно познако-
мили ребят с химическим оборудованием, 
действием современных приборов, расска-

зали о работе, которой занимаются инже-
неры лаборатории. Более того, школьники 
сами смогли «похимичить» и понаблюдать 
за процессами, протекающими в ходе ре-
акции нейтрализации. «Таких заинтересо-
ванных ребят хочется видеть чаще – и не 
только на форуме, но также на практику-
мах, экскурсиях. Их интерес нужно под-
держивать», – подчеркнула модератор 
площадки – начальник научно-исследова-
тельской лаборатории Любовь Панькова. 

Участниками отдельной дискуссионной 
площадки – «Организация профильного 
и профессионального объединения в ос-
новной школе» – стали только педагоги. 
По словам модератора площадки, дирек-
тора НОЦ Марины Желудковой, в ходе 
работы часть педагогов выступила в роли 
родителей, другая – в качестве педагогов и 
тьюторов. Выслушав все пожелания роди-
телей и обсудив формы самоопределения, 
предложенные педагогами, участники пло-
щадки пришли к пониманию, что в нашем 
городе недостаточно спланирована систе-
ма самоопределения в основной школе. 
Первым шагом к решению этого вопроса 
станет расширение муниципального про-
екта «Профи», рассчитанного на 5-11 клас-
сы. «Работа нашей площадки воплотится в 
дальнейшую деятельность всего педагоги-
ческого сообщества округа», – подчеркну-
ла Марина Васильевна. 

РОДИТЕЛИ ПОРАБОТАЛИ на форуме 
не менее плодотворно, чем дети и педаго-
ги. Усидеть на месте у них точно не полу-
чилось: погрузившись в автобус, они на-
правились на экскурсионную площадку 
«Территория успеха». За отведенный час 
вместе с хранителем музейного фонда 

Владимиром Осипчуком они побывали на 
ЦПУ производства метанола, заглянули в 
лабораторию этого подразделения и оку-
нулись в историю компании, посетив кор-
поративный музей «Метафракса». «Везде 
проверила – работать можно! Тепло, уют-
но, комфортно!» – резюмировала, обраща-
ясь к школьникам, участница площадки 
Наталья Ивановна. 

ПОДВЕСТИ ИТОГИ ФОРУМА участники 
вновь собрались в большом и просторном 
актовом зале заводоуправления. Модера-
торы и ребята с удовольствием поделились 
впечатлениями о работе каждой из площа-
док. Не упустили школьники и возмож-
ность напрямую задать интересующие их 
вопросы заместителю гендиректора Раши-
ду Шакирову. 

– Мы сегодня проделали огромную работу, 
получив на каждой дискуссионной пло-
щадке реальный результат. Мероприятия, 
которые были представлены, нацелены на 
то, чтобы наш родной город был одним 
из самых лучших. Программы, проекты, 
реализуемые в образовательных учреж-
дениях округа, должны стать одним из 
приоритетных направлений наших соци-
альных партнеров. Такого тесного сотруд-
ничества градообразующего предприятия 
с педагогическим сообществом, как у нас 
с «Метафраксом», в Пермском крае больше 
нет. Мы в одной связке, мы готовы давать 
образование, которое необходимо в XXI 
веке, а наши партнёры готовы нам в этом 
помогать, – подвела итог форума Марина 
Желудкова.

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора 

Проблемы поколений обсудили участники дискуссионной площадки  
«Новое поколение выбирает»
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…ТРИ, ДВА, ОДИН, ПУСК! Космический 
корабль под названием «ПОРОТЦ-70» от-
правился в праздничное путешествие. Не 
случайно тема космоса была выбрана веду-
щими вечера, ведь свое 70-летие коллектив 
цеха отметил в памятную для нашей стра-
ны дату – День космонавтики. 

Первым поздравить ремонтников и вете-
ранов производства с юбилеем поспешил 
технический директор компании «Метаф-
ракс» Александр Вдовин. 

– Число 12 символично для ремонтного 
производства – 12 апреля вы отмечаете 
свой юбилей, спустя 12 лет после образо-
вания ремонтной службы полетел в космос 
Юрий Гагарин, а самое главное – 12 меся-
цев в году у вас стабильная работа. От всей 
души поздравляю весь коллектив произ-
водства с 70-летием цеха. Особые слова 
благодарности ветеранам за то, что соз-
давали, развивали и поддерживали пред-
приятие в трудные годы. Уверен, что сегод-
няшнее поколение достойно продолжит 

дело, которые вы начинали. С праздником! 
– обратился к присутствующим Александр 
Сергеевич.

Действительно, к ветеранам в ПОРОТЦ 
во все времена относились с большим по-
чтением, и сейчас их регулярно поздрав-
ляют с профессиональными праздниками 
и приглашают на экскурсии. Вот и на этот 
большой юбилей первыми приглашенны-
ми стали именно они. Эта дата – отличный 
повод ветеранам вновь собраться и вспом-
нить, с каким энтузиазмом и энергией бра-
лись за любое дело, и все получалось.

НУ А ПОЗДРАВЛЕНИЯ НЕ ЗАКАН-
ЧИВАЮТСЯ, и с теплыми пожеланиями 
на сцену поднимается главный механик 
предприятия Александр Еске: «70 лет для 
цеха – это целая жизнь, богатая событи-
ями и историей. Сегодня ПОРОТЦ – это 
мощное ремонтное подразделение, распо-
ложенное в современных чистых, уютных 
корпусах, оснащенное по последнему сло-
ву техники, которому по плечу выполне-

ние любых задач. Вы можете по праву гор-
диться своими традициями, грамотными 
руководителями и инженерами, профес-
сиональными рабочими. Благодаря вам 
оборудование цехов и производств пред-
приятия стабильно работает и выпускает 
продукцию, востребованную на россий-
ском и мировом рынке. Хочу пожелать 
всем мира и взаимопонимания, активной 
усердной работы, единства мысли, под-
держки друг друга, удачи во всех начина-
ниях и успеха в завершении дел. Пусть цех 
будет гордостью предприятия. Здоровья, 
процветания и больших побед». 

Сегодня трудно представить, что когда-то 
ремонтная служба завода состояла всего из 
12 человек. Это было в самом начале строи-
тельства предприятия. 14 апреля 1949 года 
ремонтно-механический цех был выделен 
в самостоятельную единицу, и возглавил 
его Иван Сергеевич Поморцев. В составе 
цеха были организованы три бригады по 
11 человек. Ремонтники активно принима-
ли участие в строительстве завода, возво-

ПороТЦ-70
В этом году ремонтники предприятия отмечают 70-летний юбилей родного цеха. На 
торжественное мероприятие, которое прошло 12 апреля во Дворце культуры «Энергетик», были 
приглашены сотрудники и ветераны ремонтного производства, а также специалисты служб, 
работающие в одной связке с цехом. 

Сотрудников, отработавших в цехе 30 и более лет, наградил благодарностями технический директор компании  
Александр ВДОВИН 
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дили производственные корпуса, монти-
ровали технологическое оборудование. 

Одной из значимых для ремонтников стра-
ниц летописи стало начало строительства 
в 1979 году комплекса метанола М-750. В 
сложных условиях ярко проявлялось ма-
стерство лучших бригад. Несколько лет 
работали параллельно два цеха – РМЦ и 
ЦЦР. Работники ремонтно-механического 
цеха, обслуживая оборудование всех цехов 
и производств завода, выполняли ремонт 
динамического оборудования, вентиля-
ции, трубной арматуры, а бригады цеха 
централизованного ремонта производили 
ремонт и монтаж химического оборудова-
ния и изготовляли запчасти к нему. В це-
лях совершенствования организации ре-
монтных и монтажных работ, повышения 
их качества в 1996 году два эти подразделе-
ния были объединены в производство по 
обслуживанию и ремонту оборудования в 
технологических цехах (ПОРОТЦ).

НА ЮБИЛЕЙНОМ ВЕЧЕРЕ ремонтники 
вспомнили всех руководителей, стоявших 
в разное время у руля цеха. Под громкие 
аплодисменты собравшихся Александр 
Вдовин вручил благодарственные письма 
Борису Кенарскому, Константину Баба-
шину, Игорю Кулакову, Александру Еске 
и сегодняшнему руководителю цеха Олегу 
Витютневу. Последний, как и полагается 
капитану корабля «ПОРОТЦ-70», тепло 
поздравил ветеранов и коллег с юбилей-
ной датой. 

ДОБРЫЕ, ТЕПЛЫЕ ПОЖЕЛАНИЯ от ге-
нерального директора Владимира Даута и 
исполнительного директора Виктора Май-
ера коллективу ремонтного подразделения 
передал помощник гендиректора Фанил 
Каюмов. В этот праздничный вечер ему 
выпала почетная миссия – вручить благо-
дарности ветеранам цеха. Встречая их на 
сцене, он каждому лично желал здоровья и 
всего самого лучшего. «Для меня это было 
приятно и волнительно, ведь среди них 
были мои наставники, которые многому 
меня научили», – признался Фанил Рафи-
сович. 

Ветеранов на сцене сменили асы произ-
водства – сотрудники, отработавшие в  
ПОРОТЦ тридцать и более лет. Крепким 
рукопожатием и заслуженной благодар-
ностью технический директор Александр 
Вдовин приветствовал Николая Гарке, Му-
нира Зинатдинова, Сергея Иванова, Сергея 
Корепанова, Дмитрия Коняева, Валерия 
Кудреватых, Михаила Мамаева, Наталью 
Маринюк, Сергея Механошина, Дмитрия 
Овчарова, Игоря Оломпиева, Людмилу По-
пову, Николая Семенова, Тагира Сагитова, 

Николая Трушкина, Вячеслава Холина и 
Сергея Цвилева.

ЧЕСТВОВАТЬ ЗАСЛУЖЕННЫХ РАБОТ-
НИКОВ, профессионалов своего дела про-
должил главный механик Александр Еске. 
На сцену для награждения поднялись Вале-
рий Батаков, Алексей Сенников, Владимир 
Дорожевец, Владимир Березин, Игорь Вер-
шинин, Андрей Князев, Михаил Лекомцев, 
Сергей Кочерин, Алексей Мохов, Виктор 
Фещенко, Виктор Рычков, Александр Со-
кольников, Алексей Ходырев, Вячеслав Ба-
рабаш. Под громкие аплодисменты коллег 
благодарности получили Сергей Котомцев, 
Владимир Алабужев, Евгений Филюшкин, 
Юрий Истомин, Олег Саламатов, Елена Ши-
рокова, Елена Бондарева, Сергей Травкин, 
Алексей Забаев и Алексей Егоров. 

Олег Витютнев приветствовал молодое по-
коление ремонтников, вручив благодарно-
сти в номинации «Надежда цеха» Василию 
Босому, Дмитрию Цапалину, Степану Габову, 
Алексею Кобелеву и Семену Шишаку. По-
здравительную эстафету продолжила пред-
седатель профсоюзной организации пред-
приятия Людмила Красных, поблагодарив 
ветеранов и коллектив цеха. Профсоюзные 
благодарности Людмила Сергеевна вручила 
ремонтникам, у которых не только трудовой, 
но и профсоюзный стаж превышает 30 лет, – 
Дмитрию Овчарову, Игорю Оломпиеву, Вик-
тору Рычкову и Сергею Цвилеву. 

Настала самая волнительная минута для 
участников конкурса профессионального 
мастерства. 6 апреля в ПОРОТЦ в одно 
время состоялись состязания сразу среди 
слесарей, токарей и сварщиков. Участни-
ки продемонстрировали свои знания и на 
практике показали мастерское владение 
профессией. Итоги конкурса руководство 
цеха держало в секрете до праздничного 

торжества. И этот интригующий момент 
настал – Александр Еске и Олег Витютнев 
объявили победителей. В состязании сле-
сарей лучшими стали Александр Соколь-
ников – первое место, Константин Марьин 

– второе, Александр Галочкин – третье. 
Среди токарей на пьедестал почета под-
нялись Сергей Котомцев – первое место, 
Сергей Кукшинов – второе и Владимир 
Алабужев – третье. 

В конкурсе сварщиков лидерами в ручной 
дуговой сварке стали Владимир Дорожевец 

– первое место, Игорь Сибилев – второе и 
Валерий Попов – третье. В аргоно-дуговой 
сварке победу одержали Владимир Дороже-
вец – первое место, Валерий Попов – второе 
и Андрей Босый – третье. Все они получили 
заслуженные дипломы, премии и традици-
онные доплаты к окладу в течение года.

На этой позитивной ноте торжественный 
полет корабля «ПОРОТЦ-70» завершился, 
но юбилейный вечер продолжился в не-
формальной обстановке. Еще много теплых 
слов было сказано в адрес виновников тор-
жества за праздничными столами. А для 
отличного отдыха были открыты сразу не-
сколько праздничных локаций. В фойе пер-
вого этажа расположился танцпол с живой 
музыкой. Свое творчество ремонтникам 
весь вечер дарили их коллеги по цеху Тагир 
Сагитов и Наиль Феткуллов. Все желающие 
здесь же могли отдохнуть интеллектуаль-
но, сразившись в шашки. Не обошлось и 
без веселых конкурсов. А на третьем этаже 
для именинников работал караоке-зал, где 
можно было выбрать песню по душе и ис-
полнить ее сольно или дуэтом. 

С юбилеем, ПОРОТЦ!

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора 

Помощник гендиректора Фанил КАЮМОВ поздравил с юбилеем цеха ветерана 
Александра ШУМКОВА
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Участниками первого тура химиче-
ского состязания стали практиче-
ски все девятиклассники Губахи – 

более 250 человек. На этом теоретическом 
этапе ребятам предстояло решить ряд 
тестовых заданий, с которыми они успеш-
но справились. Но дальше смогли пройти 
лишь первые трое участников из каждой 
школы, набравшие наибольшее количе-
ство баллов. 

ВТОРОЙ ТУР – практический – прошел на 
базе Уральского химико-технологического 
колледжа. Здесь преподаватели колледжа 
для каждого конкурсанта приготовили ин-
дивидуальное задание. Этот этап для юных 
химиков выдался эмоциональным: не каж-
дый день им приходится заниматься в на-
стоящей химической лаборатории. 

После этого этапа представители орг-
комитета конкурса, в который вош-
ли директор НОЦ Марина Желудкова, 
главный специалист управления обра-

зования Надежа Цыгуро, директор Губа-
хинского информационно-методическо-
го центра Лариса Сизова и преподаватель 
УХТК Светлана Ваганова, по результатам 
двух туров определили личных победи-
телей. Обладателями первого места стали 
учащаяся НОЦ Ярослава Абашева, девя-
тиклассники 2-й школы Максим Нечаев 
и Дарья Углицких. Второе место заняла 
ученица 15-й школы Алина Ужегова, тре-
тье – учащаяся 20-й школы Устинья Бор-
тникова. 

Но на этом конкурс не завершился. Впере-
ди ребят ждал самый увлекательный этап 

– интеллектуальная игра «Химический пен-
тагон». Каждая школа представила здесь 
свою команду. Интересные и каверзные, но 
обязательно связанные с химией вопросы 
участникам подготовила Марина Васильев-
на Желудкова. Не всегда ребята могли доко-
паться до истины, но тем интереснее битва 
разумов: она позволяет пополнить багаж 
знаний. Победителем игры в результате ста-

ла команда 25-й школы, второе место заня-
ли химики НОЦ, третье – 2-й школы. 

В ДНИ ВЕСЕННИХ КАНИКУЛ в НОЦ 
состоялась торжественная церемония на-
граждения победителей «Пентагона», а 
также лидеров по итогам двух первых ту-
ров. Грамоты и подарки от «Метафракса» 
ребятам вручил заместитель гендиректора 
по персоналу и социальным вопросам Ра-
шид Шакиров. 

– Мы долго вынашивали идею конкурса, и 
в этом году у нас получилось ее реализо-
вать. Отлично сработали в команде с пре-
подавателями химии школ и УХТК. Ребята 
да и мы, организаторы, остались довольны. 
Спасибо нашему социальному партне-
ру, компании «Метафракс», за поддержку. 
Уверена, что конкурс станет доброй тради-
цией, – отметила Марина Желудкова. 

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора 

Победы юНЫХ ХИМИКОВ
При поддержке компании «Метафракс» в новом образовательном центре впервые прошел 
городской конкурс «Юный химик». Мероприятие состоялось в рамках муниципального 
образовательного проекта «Химия без границ».
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Юные губахинские ис-
следователи вместе 
со своим вдохнови-

телем и наставником Натальей 
Михеевой в третий раз стали 
участниками этого масштабно-
го конкурса. В этом году ребята 
привезли с фестиваля множе-
ство кубков и наград. Одним 
из главных трофеев стал орден 
«Леонардо», который вручается 
школам, принимающим уча-
стие в фестивале три и более 
раз и имеющим достижения. К 
слову, воспитанники Натальи 
Михайловны с каждым годом 
только увеличивают свой при-
зовой арсенал. 

В этом году губахинские ис-
следователи представили свои 
проекты сразу в четырех сек-
циях. Традиционно в дни фе-
стиваля работают 12, и резуль-
таты участников оценивают 
более тридцати компетентных 
экспертов из организаций-уч-
редителей. Как правило, это 

профессора, педагоги крупней-
ших вузов страны. Ежегодно 
губахинские ребята показы-
вают высокий уровень подго-
товки, и эксперты с интересом 
наблюдают за развитием их ис-
следовательской деятельности, 
давая советы и рекомендации.

Более того, наши участники 
успевают подготовить к фе-
стивалю не по одному проек-
ту. Так, ученица второй школы 
Альбина Саитова в этом году 
выступила на «Леонардо» в 
двух секциях. В эколого-гео-

графической она представила 
работу «Бриофлора карстовой 
воронки Большой провал и Ви-
сячего болота» и с результатом 
49 баллов стала победительни-
цей. В экологической секции 
ее исследования воды родника 

«Придорожный» на вершине 
Рудянского споя набрали 50 
баллов из 50 и принесли ей оче-
редное золото фестиваля. 

С ЗОЛОТЫМ КУБКОМ фе-
стиваля вернулся домой еще 
один ученик второй школы 

– Максим Нечаев. В биологи-
ческой секции он представил 
жюри проект, посвященный 
лихенофлоре хребта Рудян-
ский спой и его окрестностей. 
Уверенно презентовав свою 
работу, он также уверенно от-
ветил на все вопросы членов 

социальное партнёрство     М Е ТА Ф РА К С

РУКОВОДСТВО второй школы благодарит генерального 
директора ПАО «Метафракс» Владимира Даута, начальника 
цеха ВиВ Андрея Улюсова за помощь, поддержку и 
понимание. Общими усилиями делаем общее дело. 

ЗА ПОСЛЕДНИЕ ТРИ ГОДА участниками финального этапа 
Всероссийского фестиваля творческих открытий и инициатив 
«Леонардо» стали Елена Митрофанова, Татьяна Тачкина, 
Альбина Саитова, Максим Нечаев, Полина Ершова, Татьяна 
Белоусова, Матвей Бачурин и Дарья Веревкина. Все ребята 
являются отличниками и ударниками учебы, активистами, 
инициаторами многих акций и школьных дел. 

меНделеевскИе ТроФеИ
В конце марта в Москве прошел финальный этап Всероссийского фестиваля творческих 
открытий и инициатив «Леонардо». Фестиваль проводится благотворительным фондом 
наследия Менделеева и ежегодно собирает школьников и студентов со всех регионов, 
занимающихся исследовательской и проектной деятельностью в различных областях знаний. 

комиссии. К слову, этот кон-
курсный этап далеко не всем 
участникам удается преодо-
леть стойко. В этой же секции 
призовое второе место заняла 
учащаяся НОЦ Полина Ершо-
ва с работой «Изучение флоры 
и растительности Ладейного 
камня». 

Впервые губахинские иссле-
дователи приняли участие в 
секции «Социальные иници-
ативы и прикладные исследо-
вания». Ученик второй школы 
Матвей Бачурин выступил на 
фестивале с проектом по соз-
данию информационной бро-
шюры о правилах дорожного 
движения на современных 
кольцевых пересечениях. А его 
коллега по школе Дарья Верев-
кина представила исследова-
ние «Социальные сети как ос-
нова современной социальной 
структуры». Научным руково-
дителем юных исследователей 

стала педагог школы Елизавета 
Шухардина. Ребята оказались 
в шаге от пьедестала, но кон-
курсный опыт для них как но-
вичков стал не менее ценным, 
чем призы. 

С ВЕСОМЫМИ НАГРАДА-
МИ фестиваля вернулась и 
научный руководитель эколо-
гов – начальник лаборатории 
отделения ПСВ Наталья Ми-
хеева. Как признание успехов в 
обучении и воспитании моло-
дежи ей торжественно вручен 
знак «Достояние образования». 
Также грамотой фестиваля на-
гражден генеральный директор 
«Метафракса» Владимир Даут 
за всестороннюю поддержку 
талантливых школьников и 
организацию проектной и ис-
следовательской деятельности 
учащихся. 

Ольга ИВАНОВА 
Фото автора
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Вновь в зрительном зале 
Дворца культуры «Энер-
гетик» нет свободных 

мест. А гостей праздника уже 
приветствует опытный кавээн-
щик, а ныне и опытный веду-
щий битвы веселых и находчи-
вых Ринат Хазеев. Под громкие 
аплодисменты зрителей он 
приглашает на сцену главных 
виновников сегодняшнего дей-
ства. Как заметил ведущий, эта 
игра – одна из массовых в исто-
рии заводского КВН. На сцену 
сезона-2019 вышли сразу шесть 
сборных. В борьбу вступили 
уже знакомые «Близнецы – год 
спустя», «Команда с оригиналь-
ным названием», «Метаняшки» 
и сборная пентаэритрита под 
новым названием «Пенталгин». 
Поклонники Алексея Мазлова 
«юморнули» от души и создали 
команду «Ал-Мазы». Не испу-
гались конкуренции и студен-
ты УХТК, заявившись на игру 
под названием «Только не они». 

ПРЕДСТАВИЛ ВЕДУЩИЙ 
и великолепную судейскую 
пятерку. Хранителями завет-
ных оценочных табличек на 
этот раз стали коммерческий 
директор компании Андрей 
Давыдов, заместитель пред-
седателя Пермской краевой 
организации Росхимпрофсо-
юза Оксана Беляева, а также 
опытные участники, не раз 
становившиеся чемпионами 
корпоративной игры ВКН, 

– советник председателя со-
вета директоров компании 
Мария Коновалова, заме-
ститель начальника произ-
водства метанола Сергей 
Базылев и заместитель на-
чальника ПТО Андрей Саль-
вицкий. В технической бри-
гаде трудились редакторы 

– игроки команды «Chemical 
Brothers», чемпионы краевой 
лиги работающей молодёжи 
Дмитрий Пантюхин и Иван 
Гагарин. 

Председатель жюри Андрей 
Давыдов произнес традицион-
ное напутствие «Ни пуха ни 
пера!», и команды, послав всех 
к черту, отправились готовить-
ся к первому конкурсу. В этом 
году у игры был особый посыл, 
поскольку проходила она в 
рамках благотворительной ак-
ции в помощь юной жительни-
це Губахи Марии Мартюшовой. 

Как и в прошлом году, се-
зон-2019 открыла видеовизит-
ка. Сборные продемонстриро-
вали подготовленные заранее 
видеоролики, в которых не-
стандартно представили свои 
команды. Визитки получи-
лись оригинальными, местами 
очень смелыми, и, конечно, в 
каждой нашелся не один повод 
для смеха. 

В СЛЕДУЮЩЕМ КОНКУРСЕ,  
разминке под названием «По-
говорим о наболевшем», ко-

манды не сдерживали себя и 
шутили, что называется, на 
злобу дня. После первого круга 
кавээновского «биатлона» сце-
ну покинули «Метаняшки», по-
сле второго тура, музыкально-
го, выбыли «Ал-Мазы». Исход 
всей разминки решили вопро-
сы от жюри – максимальное ко-
личество баллов здесь зарабо-
тали «Близнецы – год спустя» 
и «Команда с оригинальным 
названием». 

КАК ПОКАЗАЛА РАЗМИНКА,  
актуальной темой этого сезона 
стали новые дома и ТСЖ «Хи-
мик». «Команда с оригиналь-
ным названием» даже посвяти-
ла песню председателю Оксане 
Сычковой. Шутили также и на 
производственные темы. Так, 
девушка вышла замуж за ме-
ханика ПОРОТЦ и родила ше-
стерню, а аппаратчик-лунатик, 
оказывается, делает обход в 
два раза чаще. Ну а если у сту-

смеХ во блАго
С приходом весны на «Метафраксе» начинают «просыпаться» кавээнщики. В ускоренном ритме 
рождаются шутки, пишутся сценарии, репетируются сценки. А все для того, чтобы в первых 
числах апреля командам из разных структурных подразделений предприятия вновь довелось 
встретиться на одной сцене и сразиться за главный приз традиционной и любимой многими 
сотрудниками игры КВН.
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дента лицо зеленого цвета – на 
формалине работал все лето. К 
слову, «Только не они» держа-
лись среди заводчан очень до-
стойно. А некоторые шутки им 
подсказала сама жизнь: после 
УХТК у студентов есть много 

вариантов устройства на рабо-
ту в компанию, которая рас-
пространилась по всему миру. 
«Пятерочка» выручает… сту-
дентов УХТК. 

МУЗЫКАЛЬНЫЙ КОНКУРС 
на этот раз прошел под деви-
зом «Поработал – отдохни!». 
Несмотря на призыв, участни-
кам пришлось изрядно потру-
диться, а отдыхали в это время, 
пожалуй, лишь зрители. Но не  
сомневаюсь, что команды от 
этой работы отлично «кайфа-
нули», показав весь свой по-
тенциал находчивости, имею-
щиеся таланты и поделившись 
с залом просто неимоверной 
энергетикой. Капитан «Мета-
няшек» Ирина Рычкова поведа-
ла коллегам, как она «отдыхает» 
в декретном отпуске – работа в 
две смены, еще ночные и без 
премии. А они, в свою очередь, 
показали, рассказали, спели и 
даже рэп прочитали о делах за-
водских. 

Очевидно, что «Команда с ори-
гинальным названием» и от-
дыхает оригинально, это она 
и поспешила продемонстри-
ровать. Никого не оставила 
равнодушным интеллектуаль-
ная битва между аппаратчиком 
формалина, которому победа 
нужна, чтобы перейти в другой 
цех, аппаратчиком метанола, 
которому победа нужна, чтобы 
не перейти в цех формалина, и 
аппаратчиком АКМ, которому 
все равно нечего делать до 2020 
года. 

«Только не они» тоже показали, 
как год отработавшие на «Ме-
тафраксе» сотрудники классно 
отдыхают… в соляной пеще-
ре. «Пенталгин» обезболивал 

зрителей едоменом Елькиным, 
гипнотическими уловками с 
жюри и фееричным танце-
вальным финалом. «Ал-Мазы» 
телепортировали зрителей в 
прошлое на новогодний утрен-
ник в детском саду, где свои 

желания Деду Морозу загады-
вали маленькие Рашид Шаки-
ров, Людочка Красных, Саша 
Лысов и Оксаночка Сычкова. 
А еще открыли «страшный» 
секрет, что уже скоро главная 
телестройка страны «Дом-2» 
развернется на территории 
ТСЖ «Химик» – новоселов уже 
заселили, камеры установили, 
к лету периметр забором ого-
родят, останется только пледы 
закупить. 

«Близнецы» в музыкальном 
конкурсе порадовали искро-
мётными шутками и жизнен-
ными сценками. Миниатюру 
«Банкоматы на проходной в 
день зарплаты» оценили все 
сотрудники компании. Ну а 
«Диспетчер-радио» с этого дня 
стала самой популярной радио-
станцией заводчан. 

ФИНАЛЬНЫЙ КОНКУРС 
завершился, но зрители еще 
долго благодарили команды за 
яркий праздник юмора. Исход 
игры оказался неожиданным 

– сразу две команды набра-
ли одинаково высокие баллы. 
«Близнецы – год спустя» и «Ко-
манда с оригинальным назва-
нием» стали чемпионами этого 
сезона игры КВН! Третье место 
заняли новички года – команда 
«Ал-Мазы». 

Впрочем, без подарков и доб-
рых пожеланий от компании, 
профсоюза, местного отделе-
ния партии «Единая Россия» и 
спонсоров не остался ни один 
участник фестиваля. Выиграли 
и зрители, получив мощный за-
ряд позитивных эмоций. 

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора

СБОР ОТ ПРОДАжИ БИЛЕТОВ на игру КВН составил  
79,5 тысячи рублей. Все собранные средства направлены 
на реабилитацию Марии Мартюшовой. желаем Маше 
скорейшего выздоровления! 
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С легкой руки ведущих 
Надежды Васюк и 
Александра Борисова 

впервые за последние годы фе-
стиваль трансформировался 
в конкурс, а в качестве жюри 
выступили зрители. Именно на 
них легла ответственность за 
выбор лучшего участника. По 
словам ведущих, именно этому 
исполнителю, музыканту или 
танцору предстоит в случае от-
каза Сергея Лазарева заменить 
его на международном конкур-
се «Евровидение-2019». Уловку 
эту зрители с юмором оценили, 
но к голосованию подошли ис-
ключительно с душой и сердцем. 

К слову, атмосфера в этот твор-
ческий вечер в зале сложилась 
очень теплая, дружеская и без 
преувеличения семейная. За-
водские таланты блистали в во-
кале, танцах, художественном 
чтении и игре на музыкальных 
инструментах. Открыла фе-
стиваль «Звёздные россыпи  

«Метафракса» ветеран предпри-
ятия Лариса Гордеева с песней 
«Пой, гитара». Надо сказать, что 
именно песня на протяжении 
многих лет остается самым по-
пулярным жанром фестиваля. 
И здесь предпочтения арти-
стов самые разные – и русские 
народные, и современные, и 
лирические песни. Громкими 
аплодисментами зрители встре-
чали вокалистов Яну Шабали-
ну, Нину Фагаманову, Сергея 
Бублика, Владимира Шупеника, 
Александру Васюк, Наиля Фет-
куллова, семейный дуэт Тагира 
и Елены Сагитовых и озорное 
трио Ираиды Катаевой, Людми-
лы Марченко и Галины Хузиной. 

В ХОРЕОГРАФИЧЕСКОМ 
ЖАНРЕ на сцене фестиваля 
в этот вечер царило семейное 
творчество. Зажигательная лез-
гинка в исполнении Дмитрия 
и Екатерины Ходатович «взор-
вала» зал аплодисментами. А 
яркие народные и современ-

ные энергичные номера сразу 
от трех танцевальных команд 
зарядили зрителей отличными 
эмоциями. Дети и даже внуки 
вместе со взрослыми отрыва-
лись на сцене на все сто. 

Заворожили волшебными звука-
ми саксофона юная Дарья Бычи-
на и опытный музыкант Алексей 
Алешин. Попурри на гитарах в 
исполнении дуэта Владимиров 

– Фионина и Камынина – также 
не оставило никого равнодуш-
ным. Художественное чтение 

– не самый популярный жанр 
фестиваля, но и здесь есть свои 
приверженцы. Трогательно, чут-
ко, до слез – так можно сказать о 
выступлении ветерана предпри-
ятия Татьяны Месяц; ярко, дерз-
ко и немного волнительно – это 
дебют на фестивале Анастасии 
Вольф. Порадовал зрителя сти-
хами собственного сочинения 
Владимир Осипчук, посвятив 
свое новое произведение родно-
му химическому заводу. 

ПРИ ТАКОМ РАЗНООБ-
РАЗИИ жанров и номеров 
выбрать лучших артистов 
оказалось непросто. К сло-
ву, голосование проходило в 
online-режиме в группе «ДК 
Энергетик» в сети «ВКонтак-
те», зрителям нужно было 
лишь через свой смартфон 
зайти в группу и выбрать 
понравившейся номер. В ре-
зультате голосования в трой-
ку лидеров вошли Яна Ша-
балина, Алексей Алешин и 
супруги Дмитрий и Екатери-
на Ходатович. Победителем 
конкурса была признана Яна 
Шабалина. Но все трое фина-
листов (вокал, хореография 
и музыкальное сопровожде-
ние на саксофоне) способны 
создать отличный единый 
номер и выступить на любом 
творческом конкурсе не хуже 
Сергея Лазарева. 

Ольга ВОТИНЦЕВА 
Фото автора 

Из губАХИ НА ЕВРОВИДЕНИЕ 
Звёзды компании «Метафракс» вновь заблистали на сцене Дворца культуры «Энергетик». 
Творческий фестиваль «Звёздные россыпи» прошел на одном дыхании, открыв зрителям 
новые таланты и порадовав выступлениями уже полюбившихся артистов. Традиционно 
участие в нем приняли работники и ветераны компании, а также учащиеся Уральского химико-
технологического колледжа. 
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На базе СДК «Губахинский» состоя-
лись традиционные семейные со-
ревнования для членов профсою-

за и их детей «Весёлые старты» на воде.

Первенство оспаривали восемь команд: «Ве-
терок», «Одиссей», «Дельфинчики», «Весёлые 
ремонтники», «Энергия», «Пента», «АКМ» и 
«Солянка». В общем составе 48 пловцов и 
зрители создали эмоциональную атмосферу 
в бассейне СДК. По итогам соревнований 
первое место завоевала команда «Ветерок», 
второе – «Дельфинчики», третье – «Пента». 

В середине апреля состоялся и ежегодный 
зимний футбольный турнир между под-
разделениями производства метанола. 

Первенство проводится уже более 20 лет, 
изначально оно проходило с подачи цехо-
вого профкома метанола. Благодаря под-
держке руководства цеха турнир и сейчас 
пользуется популярностью у метанольцев 
и работников других подразделений. Участ-
ники и болельщики и на этот раз получили 
заряд бодрости и хорошего настроения.

Людмила КРАСНЫХ,  
председатель профкома

у ХоккеИсТов ДВЕ БРОНЗОВЫЕ 
МЕДАЛИ 
В сезоне 2018-2019 годов мужская сборная команда по хоккею с шайбой ПАО «Метафракс» 
принимала участие в чемпионате и кубке Пермского края. 

Проведя восемь игр в чемпионате края, 
в которых команда одержала три побе-
ды и потерпела одно поражение в серии 
буллитов и четыре поражения в основ-
ное время, сборная стала бронзовым 
призёром. Проиграв в полуфинале куб-
ка края команде «Прогресс» из Кунгура, 
наши спортсмены в матче за бронзу в 
Краснокамске одержали трудную побе-
ду над командой «Буровик» из Осы со 
счётом 5:4. В итоге у хоккеистов компа-
нии – «бронзовый» дубль.

Минхат ХАРИСОВ, 
директор базы отдыха «Уральский букет»

В столице Франции состоялась 43-я се-
рия Shneider Electric Marathon de Paris. 
В забеге участвовали более 48 тысяч 

спортсменов, в их числе были и сотрудники 
«Метафракса» – Владимир Будин (АКМ), Ру-
стам Бекмансуров («Метафракс-Информ»), 
ветеран производства метанола Сергей Не-
дайборщ и автор этих строк. Марафон стар-
товал от Триумфальной арки на Елисейских 
полях, трасса прошла по площади Согласия 
и площади Бастилии, мимо Венсенского 

замка, собора Парижской Богоматери, му-
зея Орсе и башни Эйфеля. Все участники от 
«Метафракса» выступили достойно, показав 
хорошие результаты – от 3 часов 12 минут до 
3 часов 46 минут. Иными словами, каждый 
километр из 42 они пробегали за время от 4 
минут 30 секунд до 5 минут 20 секунд.

Рашид БЕКМАНСУРОВ, 
дефектоскопист лаборатории  

технического контроля ПОРОТЦ

ВЕСЁЛЫЕ 
СТАРТЫ

ПАрИжскИй мАрАФоН
Расширяется география международных выступлений 
спортсменов «Метафракса». 14 апреля на символической карте 
марафонцев появилась новая точка – Париж. 
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